

「地球人のあいさつ」連句(四)

G x C

学校C 女川町立女川中学校(宮城県、中一、二、三、及川育美先生、高橋 由香 先生)から、あいさつ(連句とメール)を応募いただきました。休業中の南アフリカの星友、USAの星友、神奈川県星友(学校G, H, iさん)へ宛てたあいさつをお願いしたところ、女川中学校ならではの心温まる作品を応募いただけました！ありがとうございます。星友のみんなで想いを共有するために、連句集を編み、お届けします。これを元氣・勇氣・希望・考えの素にして、前を向き進んでいきましょう。おからだを大切に。令和二年 七月 十五日 山中 勉

【追伸】(十月十三日)

連句は、学校G ヨハネスブルグ日本人学校(南アフリカ、中一、清水 崇雄 先生)、学校H 横濱中華学院(神奈川県、中一、高橋 佳奈子 先生)、学校i シャーロット日本語補習学校(USA、中一、金子 晴代 先生)の星友のみなさんからの応募作品(上の句)に下の句を付けたものです。学校Hさんは八月十七日から再開とのこと。おめでとうございます。学校Gさん、学校iさんは今も休業中です。休業中の学校の早期再開をみんなで祈念しましょう。応援しましょう。

星友のみなさんへ

全応募作品を収録したメモリーカードを、予定を早め、今年の十二月ごろに星(国際宇宙ステーション)にロケットで届けることを計画しています！星友をつなぐ星がいよいよ夜空に輝きます。みんなで空を見上げましょう！貴方は一人じゃない。

地球に広がる星友の輪

このプロジェクトへ参加している星友(学校)は、九か国、五十校を超えます。応募いただいた句の数は五千首(万葉集なみ)におよび、メールは三十万文字(源氏物語のおよそ三分の一)にもなります。この連句集は、あとに続く星友への手引きともなることでしょう。(十月一日)

001

ありがとう コロナと戦う お医者さん

ゆつきー 〇

皆の為にも 外出自粛

ノクセク 〇

〇 休まずにコロナと戦い、命を救っている医療関係者の人に感謝の気持ちをこめました。

〇 皆さん大丈夫でしょうか。コロナウイルスの影響で満足に行動や勉強ができていないと思います。三年生は入試があるので不安はつるばかりだと思いますが、一緒に頑張りましょう。また、段々コロナウイルス感染者が増えてきているので外出したい気持ちを抑えて人との距離をとり、帰宅したら手洗い・うがいをしましょうね。それが自分や家族、医療従事者の方々の為にもなります。皆で一緒に乗り越えましょう！

007

会わないで 楽しく会話 オンライン

りんご 〇

画面越しに 輝く笑顔

おいなりさん *

〇 友達に会えないけど、画面を通して挨拶をかわす。

009

コロコロナ かわいくないぜ あっちいけ

たんえい 〇

コロコロ笑って 乗り越えよう！

だこら *

世界の果てに とんでいっちゃえ

ハンドソープ *

こっちにこないで はよ消えてくれ

二十四歳学生田所告二 〇4

〇 コロナ対策。

04 こっちに来てほしくないという思いです。

マスク取り みんなの笑顔 早く見たい

ゆっきー 〇

手つなぎハグして みんなで笑おう

ハンドソープ 〇

〇二 コロナが収まり、「マスクを取って早く笑顔になりたい」という気持ちをこめました。

〇二 コロナが世界にやってきて、色んな人が、マスクをしたり消毒したり、それでも、かかってしまって苦しむ人や、そんな人々を治療する人が数多くいます。だれかの行動一つで誰かが苦しむかもしれないのです。もし自分がかかってしまったら自分が苦しむだけでなく自分の知らない人にも、悲しい気持ちにさせているかもしれません。想像力が大切です。きつとあと少しです。ゆだんせず、マスクして手を洗って、大丈夫だ、もう安心だ、と思うのはせめて〇(ゼロ)になってから！コロナ丸くて可愛いなんて思いませんからね！体に気を付けて、ステイホームを続けましょう！



上見れば みんなも同じ 空見てる

りんご 〇

見えずともある 心のつながり

だこら 〇

場所は遠くても つながっている

ノクセク 〇

会えなくても 心は一つ

おいなりさん 〇

〇一 仲間に会えないけど、空を通して挨拶をかわしている。

〇二 皆さん、初めまして。このプロジェクトで皆さんとつなが

れた事を、とてもうれしく思います。今、地球に住んでいる私達一人一人に、新型コロナウイルスという災いが降りかかっていますね。私は日本に住んでいるので、つい日本の情報ばかり耳に入って来ますが、皆さんの作品を見て、世界中がコロナウイルスに苦しめられている事を再確認することができました。コロナで親しい人を亡くした方もいらっしゃると思います。皆さんとお会いしたことが無いので、想像する事しかできませんが、とても辛く、悲しい、不安な思いを抱いていると思います。そんな中、私は皆さんに、この言葉を伝えたいです。「負けないこと 投げださないこと 逃げださないこと 信じぬくこと だめになりそうな時 それが一番大事」これは、日本の「大事MANブラザーズバンド」というバンドの、「それが大事」という曲のサビです。世界中の医療従事者の方々が、今も投げ出さず、逃げ出さず、この恐怖がいつか終わると信じて、ウイルス感染者を救ってくださっています。明けない夜がないように、終わらない不幸なんてない、と私は信じています。世界中の皆で、恐怖から逃げださず、自粛を投げださず、終わる日を信じて、負けずに頑張ってくださいましょう！

〇三 皆さん大丈夫でしょうか。コロナウイルスの影響で満足に行動や勉強ができていないと思います。三年生は入試があるので不安はつのるばかりだと思えますが、一緒に頑張ります。また、段々コロナウイルス感染者が増えてきているので外出したい気持ちを抑えて人との距離をとり、帰宅したら手洗い・うがいをしましょうね。それが自分や家族、医療従事者の方々の為にもなります。皆で一緒に乗り越えましょう！

101

ウイルスが 喜びだったら 世界中

キャベツスープ 01

幸せの笑顔 満ち溢れてる

ノクセク 02

01 アジアから始まったウイルスが一ヶ月ほどで世界中に広がったのに驚いて、ウイルスが喜びや幸せを伝染させるものだったらいいなと思って書きました。

02 皆さん大丈夫でしょうか。コロナウイルスの影響で満足に行動や勉強ができていないと思います。三年生は入試があるので不安はつのるばかりだと思いますが、一緒に頑張りましょう。また、段々コロナウイルス感染者が増えてきているので外出したい気持ちを抑えて人との距離をとり、帰宅したら手洗い・うがいをしましょうね。それが自分や家族、医療従事者の方々の為にもなります。皆で一緒に乗り越えましょう！

107

乗り越えよう 楽しい日々が 待っている

Y・I 01

きっともうすぐ 見えてくるはず

A 4 02

01 外出自粛をし、三密も防げば、このコロナウイルスという壁を乗り越えられ、普段の生活にもどれるという想いを込めて作りました。

02 一時期コロナがおさまってきたものの、今ではまた感染者が増えてきて、自分がかからないか心配だと考えると思います。でも、みなさんが今までがんばってきたように、これからも三密を避け、手洗いや消毒など、自分たちでできることを取り組んでいきましょう。

104

考えて その判断が 皆救う

とうかいミッキー 01

行動力で 君はヒーロー

ハンドスープ 02

01 安易に行動せずその前に自分の事だけではなく色々な事を考えればたくさん命を救う事ができると思う。

02 コロナが世界にやってきて、色々な人が、マスクをしたり消毒したり、それでも、かかってしまって苦しむ人や、そんな人々を治療する人が数多くいます。だれかの行動一つで誰かが苦しむかもしれないです。もし自分がかかってしまったら自分が苦しむだけでなく自分の知らない人まで、悲しい気持ちにさせているかもしれません。想像力が大切です。きっとあと少しです。ゆだんせず、マスクして手を洗って、大丈夫だ、もう安心だ、と思うのはせめてO(ゼロ)になってから！コロナ丸くて可愛いなんて思いませんからね！体に気を付けて、ステイホームを続けましょう！

109

家中 退くつだけど がまんしよう

いそう 01

みんなの笑顔が 見える日まで

おいなりさん 02

01 ウイルスは あぶないけど がんばっていきよう。

02 今、世界はコロナで大変な状況になっています。一人ひとり辛さは違いますが、今はみんな一つになって乗りこえることが大切だと思います。今は耐え、絶対コロナに勝って、今まで通りに笑い合える日を待ちましょう！

自粛して 命守ろう コロナゼロ

ごろごろ 01

ゼロは無理だが 極力減らそう

乃木オタ 02

01 命を守るために自粛して、コロナゼロを目指そう。

02 このご時世、今を健康にすごせば、あとは楽しいことが待っています。

楽しみに 友に会えるよ その日まで

ひまな子 01

マスクを捨てて いっぱい話そう

ハンドソープ 02

01 アメリカではコロナウイルスが原因で子供は友達と遊べなくなり、学校も休校になっています。私と友人は長い間会えなくて悲しんでいるのでみんな会える日を楽しみにしています。

02 コロナが世界にやってきて、色んな人が、マスクをしたり

消毒したり、それでも、かかってしまっ苦しむ人や、そんな人々を治療する人が数多くいます。だれかの行動一つで誰かが苦しむかもしれないのです。もし自分がかかってしまったら自分が苦しむだけでなく自分の知らない人にも、悲しい気持ちにさせているかもしれません。想像力が大切です。きつとあと少しです。ゆだんせず、マスクして手を洗って、大丈夫だ、もう安心だ、と思うのはせめてゼロになってから！コロナ丸くて可愛いなんて思いませんからね！体に気を付けて、ステイホームを続けましょう！

思いきり 友と遊ぶ日 夢に見る

ひまな子 01

叶えるために 自粛days

だこら *

楽しい日々は 夢に見る日々

あんこう 03

01 アメリカではコロナウイルスが原因で子供は友達と遊べ

なくなり、学校も休校になっています。私と友人は長い間会えなくて悲しんでいるのでみんな会える日を楽しみにしています。

03 星友の皆さん！！今は、友達と遊べなかったり、ガマンする

日々が続いて、精神的にも辛かったり、苦しかったりしますよね・・・でも、それは今後明るく楽しい未来がとずれるために必要なことです！未来は楽しいので、今はガマンあるのみ！！何度も言うけど、未来は絶対に楽しいので、おたがいがんばろう！！

H × B

三密を 共に防ごう 最後まで

空 01

この行動で 救える命

A 4 02

01 コロナウイルスが終息するまで、三密などみんなて共に防ぐ心があるといいな。

02

一時期コロナがおさまってきたものの、今ではまた感染者が増えてきて、自分がかからないか心配だと思えます。でも、みなさんが今までがんばってきたように、これからも三密を避け、手洗いや消毒など、自分たちにできることを取り組んでいきましょう。

人間に 勝てるウイルス 無いだろう

新悟 *

いいやあるんだ コロナはね

二十四歳学生田所告二 02

02

「こないだろう」とまんしんしていると、コロナにかかってしまう危険性を表しました。